

## ABSTRAK

Implementasi Program PNPM Mandiri Melalui Bantuan Ekonomi Bergulir  
Dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga Miskin  
(Studi di Kelurahan Belawan Sicanang Kecamatan Medan Belawan)

Nama : Selamat Panjaitan  
NIM : 111801068  
Program : Magister Administrasi Publik  
Pembimbing I : Dr. R. Hamdani Harahap, MSi  
Pembimbing II : Drs. Murbanto Sinaga, MA

PNPM mandiri adalah program nasional dalam wujud kerangka kebijakan sebagai dasar dan acuan pelaksanaan program-program penanggulangan kemiskinan berbasis pemberdayaan masyarakat. Program Penanggulangan Kemiskinan di Perkotaan (P2KP) dilaksanakan sejak tahun 1999. Program pinjaman bergulir adalah merupakan salah satu opsi atau pilihan dari berbagai alternatif kegiatan untuk penanggulangan kemiskinan yang diputuskan masyarakat secara transparan, akuntabel dan demokratis oleh UPK-BKM dalam mengelola pinjaman bergulir, serta kemampuan pengguna pinjaman, yang dalam hal ini KSM dan anggotanya, dalam merencanakan serta memanfaatkan pinjaman di lain pihak. Hal ini berarti bahwa UPK-BKM sebagai pengelola sedapat mungkin harus mampu mengikuti sistem pengelolaan pinjaman bergulir yang standar sebagaimana diuraikan dalam pedoman teknis

Penelitian dilakukan di KSM Kelurahan Belawan Sicanang Kecamatan Medan Belawan dengan jumlah sampel adalah 40 orang. Metodologi yang digunakan adalah pendekatan kuantitatif dengan menggunakan uji beda ( $t_{test}$ ) yang digunakan untuk melihat apakah ada perbedaan pendapatan anggota Kelompok Swadaya Masyarakat (KSM) sebelum dan sesudah menerima bantuan ekonomi bergulir

Berdasarkan hasil penelitian bahwa program PNPM Mandiri Perkotaan dalam bantuan ekonomi bergulir telah sesuai dengan SOP dan pendapatan KSM setelah mendapat bantuan ekonomi bergulir, pendapatan masyarakat rata-rata meningkat sebesar Rp. 156.425,- atau 2.5 %. Berdasarkan hasil statistik menunjukkan terdapat perbedaan pendapatan para Kelompok Swadaya Masyarakat (KSM) antara sebelum dan sesudah memperoleh Bantuan Ekonomi Bergulir di Kelurahan Belawan Sicanang Kecamatan Medan Belawan atau Ha diterima. Artinya masyarakat para Kelompok Swadaya Masyarakat (KSM) merasakan dampak atau manfaat dari Program Ekonomi Bergulir oleh PNPM Mandiri yang dilaksanakan oleh BKM dalam bentuk Bantuan Ekonomi Bergulir.

Sebagai Saran, perlu sosialisasi program ini secara merata dan program ini tetap dilanjutkan, karena bagi masyarakat yang mendapat bantuan sangat besar manfaatnya dan terbantu ekonominya serta berikan rangsangan kepada para KSM yang berprestasi berupa REWARD agar dapat memotivasi para KSM.

**Kata Kunci:** Pendapatan, KSM, PNPM-MP